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KONFLIK ARGARIA DI INDONESIA

Letusan Konflik

241 Kasus

-------------------------------------------------------------------------------------------

Luas Areal Konflik (Ha)

638.188 

-----------------------------------------------------------

Korban Terdampak (KK)

135.608

-----------------------------------------------------------

Desa Terdampak

346 Desa

-----------------------------------------------------------

Sumber	:	Komnas	HAM	&	KondorsiumPembaruan	Agraria,2023

Panasnya	 debat	 dalam	 tahapan	 Pemilihan	 Presiden	

(Pilpres)	 2024	 sudah	 sejak	 'episode'	 pertama	 terasa.	

Namun	 ada	 yang	 berbeda	 dalam	 debat	 keempat	 yang	

mempertemukan	 para	 calon	wakil	 presiden	 (cawapres)	 untuk	

kedua	kalinya.	Nama	Tom	Lembong	disebut	beberapa	kali	oleh	

Cawapres	Nomor	urut	02,	Gibran	Rakabuming	Raka	saat	'head	to	

head'	 dengan	 Cawapres	 nomor	 urut	 01	 Muhaimin	 Iskandar.	

Tercatat,	 sedikitnya	 dua	 kali	 nama	 Wakil	

Ketua	Timnas	AMIN	yang	memiliki	nama	

lengkap	 Thomas	 Trikasih	 Lembong	

disebut.Pertema	 ketika	 Cak	 Imin	

bertanya 	 soa l 	 potens i 	 kawasan	

bioregional	ke	Gibran.	Kemudian	nama	

Tom	 Lembong	 disinggung	 Gibran	 lagi	

saat	 gilirannya	 bertanya	 kepada	 Ketua	

PKB	itu.	Dikesempatan	 itu,	pertanyaan	yang	

diajukan	 putra	 sulung	 Joko	 Widodo	 (Jokowi)	 adalah	 terkait	

baterai	 LFP	 atau	 lithium	 ferrophosphate	 yang	 terdapat	 dalam	

kendaraan	 listrik.	 Di	 sisi	 lain,	 debat	 juga	 sempat	 heboh	 saat	

Gibran	 dan	 Cawapres	 nomor	 urut	 03	 membahas	 mengenai	

green�lation	 (in�lasi	 hijau).Gibran	 diingatkan	 oleh	 moderator	

bila	penggunaan	 istilah	 asing	 atau	 singkatan	 tanpa	penjelasan	

tidak	 diperbolehkan.	 Mahfud	 pun	

menegaskankan	pertanyaan	

tersebut	 tidak	 layak	 di-

jawab.	

Baca	di	hal	11....
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Utang Rafaksi Migor 2 Tahun Belum Dibayar

Aprindo Sentil Mendag Zulhas Sibuk Kampanye

JAKARTA- Ketua Umum Asosiasi 
Peritel Indonesia (Aprindo) Roy 
Mandey menyayangkan sikap Menteri 
Perdagangan (Mendag) Zulkifli Hasan 
yang dinilai enggan menyelesaikan 
pembayaran utang rafaksi minyak 
goreng (Migor) senilai Rp 344 miliar. 
Bahkan dia mengkritik Mendag Zulhas 
yang juga menjadi Ketua Umum PAN 
i t u ,  s i b u k  u n t u k  b e rka m p a nye 
daripada menyelesaikan polemik 
utang yang sudah hampir 2 tahun tak 
kunjung dibayar. 

Sebab dijelaskan dia, Kementerian 
Perdagangan sendiri sudah men-
dapatkan arahan dari Kementerian 
Koordinator Bidang Politik, Hukum, 
dan Keamanan (Kemenko Polhukam) 
agar mengadakan rapat khusus 
bersama Kementerian Koordinator 
Bidang Perekonomian (Kemenko 
Perekonomian) membahas utang 
sejak Agustus 2023 kemarin. Namun 
rapat pembahasan itu pun hingga 
sekarang belum terealisasi. 

"Yang lalu surat dari Kemenko 
Polhukam dari Agustus, nah itu 
ngapain aja? Masa perkara 1 jam, 2 jam 
mungkin kalau disibukkan kampanye 
sekarang yang lalu ngapain saja? 1 
atau 2 jam untuk pernyataan Kemenko 
Polhukam agar rapat tidak terjadi?," 
ujarnya dikutip Minggu (21/1/2024). 

"Jadi kalau ditanya sibuk-sibuk, 
kami enggak mengerti kata sibuk itu, 
cuma jarak 1,5 kilometer kantor 
Kemendag dan kantor Kemenko 
Perekonomian. Kalau pun enggak bisa 
yah online, bayar dong rafaksi jangan 
dalil kepentingan kehati-hatian," 
sambung dia. 

D a l a m  wa k t u  d e ka t  i n i  p u n 
pihaknya akan membawa kasus 
pembayaran utang rafaksi ini ke jalur 
hukum setelah dokumen untuk legal 
s t a n d i n g  p e r s o a l a n  i n i  b i s a 
dikumpulkan dengan jelas. "Kami 
perlu memastikan legal standingnya 
terpenuhi. Legal standing artinya 
perjanjian dengan pemerintah itu 
t idak langsung ke ritel  tapi  ke 
produsen, jadi perlu ada bersama-
sama, produsen dan distributor yang 
terdampak rafaksi belum dibayar, 
b e r s a m a  p e r i t e l ,  k i t a  g u g a t 
pemerintah," jelasnya 

"Kami tidak akan mundur, tidak 
akan menyerah, tidak akan takut, tidak 
khawatir sama siapapun karena ini 
bicara mengenai kewajiban yang 
sudah kami penuhi sesuai dengan 
p e r i n t a h  p e r a t u r a n  M e n d a g ," 
pungkasnya. 

Duduk perkara kasus utang rafaksi 
minyak goreng Untuk diketahui, 
sumber utang rafaksi itu dimulai 
ketika awal Januari 2022 silam saat 
harga minyak goreng melambung 
tinggi  hingga stoknya terbatas.  
Pemerintah pun dalam hal ini adalah 
Kemendag melakukan berbagai upaya 
untuk meredam harga tersebut yang 
salah satunya dengan mengeluarkan 
Peraturan Menteri Perdagangan 
(Permendag) Nomor 3 Tahun 2022 

tentang Penyediaan Minyak Goreng 
K e m a s a n  u n t u k  K e b u t u h a n 
M a s y a r a k a t  d a l a m  K e r a n g k a 
Pembiayaan oleh Badan Pengelola 
Dana Perkebunan Kelapa Sawit pada 
tanggal 19 Januari.  

Permendag itu menghendaki 
a d a nya  p e m e n u h a n  ke b u t u h a n 
minyak goreng dengan satu harga. 
Ketika itu ada juga kebijakan yang 
di te t a p ka n  ya k n i  Ha rga  Ac u a n 
Keekonomian (HAK) dan Harga 
Eceren Tertinggi (HET). Pada saat itu 
HAK minyak goreng Rp 17.260 per 
liter dan HET Rp 14.000 per liter. 
Akhirnya Aprindo melalui anggota-
anggotanya memerintahkan untuk 
menjual minyak goreng satu harga 
yakni Rp14.000 sesuai Permedag itu. 

Usulan	Pemangkasan	Pajak
Terbaru,  Gabungan Industri 

Minyak Nabati Indonesia (GIMNI) 
mengusulkan agar ada pemangkasan 
pajak bagi perusahaan yang terdaftar 
dalam kebijakan minyak goreng satu 
h a r g a . B a d a n  P e n g e l o l a  D a n a 
Perkebunan Kelapa Sawit (BPDPKS) 
m e n y a m b u t  b a i k  u s u l a n  d a r i 
pengusaha minyak tersebut. 

"Memang usulan dari GIMNI itu 
cukup baik juga karena kan selama ini 
memang untuk ekspor itu tercatat di 
perdagangan," ujar Kepala Divisi 
Perusahaan BPDPKS Achmad Maulizal 
Sutawijaya, Minggu (21/1/2024).

Lebih lanjut, kata dia, perusahaan-
perusahaan yang sudah memberikan 
minyak gorengnya, dalam program 
rafaksi tinggal melakukan rekonsiliasi. 
"Kami juga tidak masalah karena 
selama ini pemungutan ekspor itu 
tetap masuk ke APBN. Jadi membayar 
pungutan dari minyak goreng dari 
perusahaan-perusahaan itu menurut 
kami ya secara posisi sangat mungkin 
dilakukan," lanjutnya.

Di sisi lain, Muali juga menegaskan 
f u n g s i  B P D P K S  h a nya  s e b a g a i 

pengelola Dana Perkebunan Kelapa 
Sawit yang berada di bawah dan 
bertanggung jawab kepada Menteri 
Keuangan melalui Direktorat Jenderal 
Perbendaharaan.

Untuk itu, pihaknya tidak bisa 
merespon banyak terkait usulan 
pemangkasan pajak dari GIMNI. 
BPDPKS sepenuhnya menyerahkan 
kepada pemerintah dalam hal ini 
Kementerian Perdagangan.

"Intinya apakah usulan tadi 
d i t e r i m a  k a n  t e r g a n t u n g  d a r i 
kementerian terkait tadi perdagangan, 
keuangan, bahkan mungkin kalau 
udah sampai ke level kementerian 
perekonomian kan harus mendapat 
p e r s e t u j u a n  d a r i  B P D P K S , " 
pumgkasnya.

Sebelumnya, GIMNI memberikan 
usulan baru terkait polemik rafaksi 
minyak goreng. Pemangkasan pajak 
bagi perusahaan terkait menjadi salah 
satu solusinya."Iya ini solusi, di cut dari 
corporate tax, tapi harus ada instruksi 
dari presiden karena tidak mungkin 
Kementerian Keuangan melakukan 
tanpa instruksi ,"  kata Direktur 
Eksekutif GIMNI Sahat Sinaga ditemui 
usai Urun Rembuk Industri Sawit di 
Jakarta, Kamis (18/1). 

Menurutnya, pemangkasan pajak 
ini  bisa di jadikan solusi  untuk 
pembayaran utang rafaksi minyak 
goreng. Namun demikian, ia meminta 
agar ada payung hukumnya melalui 
Instruksi Presiden (Inpres). "Fakta itu 
ada, persoalan kekosongan hukum. 
Maka baiknya Presiden mengatakan 
oke (Inpres), sehingga meskipun tidak 
ada hukumnya, (inpres) jadi payung 
hukum baru," ujarnya.

T e r p i s a h  K e m e n t e r i a n 
Perdagangan (Kemndag) sendiri 
b e l u m  m e n e r i m a  u s u l a n  ya n g 
disampaikan GIMNI untuk alternatif 
pembayaran utang rafaksi minyak 
goreng."Belum ada usulan yang 
disampaikan dari  GIMNI untuk 

alternatif pembayaran rafaksi melalui 
pengurangan pajak," kata Direktur 
Jenderal Perdagangan Dalam Negeri 
(Dirjen PDN) Kementerian Per-
dagangan Isy Karim.(wid,rls,ist/dya)

Menteri	Perdagangan,	Zulkifli	Hasan	meninjau	barang	kebutuhan	pokok	di	Pasar	Koja	Baru,	Jakarta.	(dok.ist)

PROGRAM

Bantuan Langsung minyak goreng  
18 juta kpm

10.000 titik jual Rp 14.000 
(MGC 14 ribu)

KEMENTERIAN/LEMBAGA

Kemenko Perekonomian-
BUMN/Bulog

Kemendag- BUMN/IDFood

-------------------------------------------------------

SASARAN

18,3 Juta KPM

40 Juta RT miskin dan rentan miskin 
+ usaha mikro

-------------------------------------------------------

JENIS MINYAK GORENG

2 liter kemasan sederhana per bulan

Curah, Pembelian 1 atau 2 liter per hari

-------------------------------------------------------

PARTISIPASI

Produsen minyak goreng, Bulog

Produsen minyak goreng, D1, Pengecer, 
dan Pembeli

-------------------------------------------------------

APLIKASI DIGITAL

Basis data PKH/KPM

- Gurih-Indomarco
- Warung Pangan-ID Food

-------------------------------------------------------

SUBSIDI

BPDPKS

Pelaku usaha/bisnis

-------------------------------------------------------

PERKIRAAMN JUMLAH
MINYAK GORENG

37 juta liter kemasan sederhana/bulan

60 juta liter curah/bulan

-------------------------------------------------------

PROGRAM 
MINYAK GORENG 
PEMERINTAH

KETERANGAN

Sudah	Dilaksanakan

Disiapkan

-------------------------------------------------------

MGC	:	Minyak Goreng Curah

KPM	:	Keluarga Penerima Manfaat

PKH	:	Program Keluarga Harapan

Sumber	:	
Kementerian	
Perdagangan
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PDIP Tertinggi, PPP dan Demokrat 

Tak Lolos Parlemen 
JAKARTA- Jelang hari H Pemilu 2024, 
iklim politik di Indonesiamakin 
dinamis. Hasil survei terbaru dari 
lembaga Charta Politika menunjukkan 
PDIP memiliki elektabilitas tertinggi 
dibanding partai politik lainnya. 
Sementara di urutan kedua ada Partai 
Gerindra yang menempel ketat dan 
Golkar menyusul di posisi ketiga.

"PDIP (22,6 persen), Gerindra 
(18,8 persen) dan Golkar (9,3 persen) 
serta Nasdem (8,8 persen) merupakan 
partai  pol it ik  tert inggi  pi l ihan 
responden pada pertanyaan pilihan 
partai politik jika pemilihan umum 
d i l a k s a n a k a n  h a r i  i n i ,"  b u n y i 
k e t e r a n g a n  h a s i l  s u r v e i  y a n g 
diterbitkan Charta Politika, Minggu 
(21/1/2024).

Selain PDIP, Gerindra, Golkar dan 
NasDem, Charta Politika menyebut 
ada tiga partai lain yang elektabilitas-
nya masih berada di atas ambang batas 
parliamentary threshold sebesar 4 
persen. Di antaranya PKB 8 persen, 
PKS 6,8 persen, dan PAN 4 persen. 
Sementara itu, survei ini memprediksi 
Demokrat, PPP, PSI, dan Perindo tak 
melenggang ke Senayan dalam Pemilu 
2024 karena tak lolos ambang batas 
parlemen.

D e m o k ra t  d i p re d i ks i  h a nya 
merengkuh elektabilitas sebesar 3,9 
persen, diikuti PPP 3,6 persen, Perindo 
2,8 persen dan PSI 1,9 persen. 
Sementara itu enam partai politik 
peserta Pemilu 2024 lainnya tak 
mampu mendapat elektabilitas di atas 
1  p e r s e n .  S e m e n t a ra  ya n g  t a k 
menjawab sebesar 8 persen.

Survei Charta Politika mengambil 
jumlah responden sebanyak 1.220 
responden berusia 17 tahun ke atas 
dan menggunakan dengan metode 

wawancara tatap muka.Penghitungan 
dilakukan melalui metode sampling 
multistage random sampling dengan 
margin of error 2,82 persen. Periode 
survei ini digelar pada 4-11 Januari 
2024.

S e m e n t a ra  i t u ,  h a s i l  s u r ve i 
Poltracking Indonesia sepanjang 1-7 
Januari 2024 menunjukkan PDI 
Perjuangan berasa di peringkat 
pertama dengan memperoleh angka 
elektabilitas 20,1 persen. Kemudian 
diikuti Partai Gerindra (19,9 persen) 
dan Golkar (10,7 persen) di urutan 
kedua dan ketiga.

Survei ini memprediksi PPP, PSI, 
dan Perindo tak melenggang ke 
Senayan dalam Pemilu 2024 karena 
tak lolos ambang batas parlemen 
sebesar 4 persen.

PPP diprediksi hanya merengkuh 

elektabilitas sebesar 2,9 persen, 
diikuti PSI 2 persen, dan Perindo 1,3 
persen. Sementara itu partai politik 
peserta Pemilu 2024 lainnya tak 
mampu mendapat elektabilitas di atas 
1 persen.

Hari	Pertama	Kampanye	Terbuka
Calon presiden nomor urut 3 

G a n j a r  P r a n o w o  m e n g h a d i r i 
kampanye di Bandung dan Sidoarjo 
pada hari pertama pelaksanaan 
k a m p a n y e  t e r b u k a ,  M i n g g u 
(21/1/2024). Di Bandung, Ketua 
Umum PDIP Megawati Soekarnoputri 
ikut turun gunung langsung.

Dalam kesempatan itu, Presiden RI 
kelima itu berharap para anggota dan 
pendukung PDIP serta Ganjar tidak 
akan berpaling untuk memenangkan 
keduanya dalam pilpres 2024 14 

Februari mendatang."Nanti kalau 
nyoblos, tetap (setia pada) pendirian 
enggak? atau jangan-jangan dibayar 
jadi lemas? Kalau benar enggak 
berpaling, menangkan nomor 3," ujar 
Megawati di Lapangan Tegal Lega, 
Kota Bandung.

Dalam kesempatan itu, Megawati 
mengungkapkan alasan datang secara 
khusus ke Bandung dan menghadiri 
kampanye akbar Ganjar adalah karena 
mengingat sosok bapaknya, Presiden 
Soekarno.Menurut Megawati, sejak 
usia 16 tahun, Soekarno sering 
berkeliling Bandung untuk berdialog 
dengan masyarakat dan mengusung 
k e k u a t a n  u n t u k  k e m e r d e k a a n 
Republik Indonesia.

"Nah, di sini, Bung Karno dari umur 
16 tahun sudah keliling, karena beliau 
yakin kalau masyarakat Jawa Barat 
diberi pengertian, maka kemerdekaan 
pasti akan bergema ke tempat lain," 
katanya.

Sementara di GOR Delta Sidoarjo, 
Ganjar hadir ditemani oleh istrinya Siti 
Atiqoh. Hadir pula Puan Maharani, 
Yenny Wahid, Harry Tanoesudibjo, dan 
beberapa tokoh pendukung Ganjar-
Mahfud.Ganjar pun menyampaikan 
beberapa program unggulannya pada 
kampanye akbar kali ini. Yakni KTP 
sakti, kesetaraan hak bagi disabilitas, 
serta program internet gratis.

"Kami Ganjar-Mahfud menginap di 
rumah saudara kita orang kecil. Petani 
menyampaikan pupuk mahal, ibu-ibu 
mengeluh beras mahal. Kenapa sana 
dapat BLT sini tidak? Maka saya 
s a m p a i ka n  ' B a p a k ,  i b u ,  s e m u a 
bantuan akan tepat sasaran kalau data 
dan verifikasi dilakukan dengan baik', 
pakai KTP saja," tegas Ganjar dalam 
orasinya di GOR Delta Sidoarjo, 
Minggu (21/1/2024).

Terakhir, ia menyinggung soal 
program internet gratis yang dituju-
kan untuk mewadahi para pelaku UMKM 
menuju digitalisasi dan mendukung 
percepatan informasi, termasuk bagi 
para generasi muda. "Termasuk dari 
mereka para pelaku UMKM. Kita beri 
UMKM akses digitalisasi dengan 
internet gratis, maka mereka akan 
berkembang lebih cepat. Juga untuk 
anak-anak muda, karena mereka 
punya pengetahuan, mereka anak 
cerdas, nanti dilatih agar ekonomi 
kreatif tumbuh dengan baik," tuturnya.

Sementara, Calon presiden nomor 
urut 2 Prabowo Subianto menghadiri 
kampanye akbar atau rapat umum hari 
pertama di Majalengka dan Bogor, 
Jawa Barat, Minggu (21/1).Prabowo 
kampanye bersama mantan politikus 
PDIP Maruarar Sirait. Diketahui, 
Majalengka merupakan basis suara 
M a r u a r a r  S i r a i t  s e l a m a  i n i . 
(praditha,rls,ist/dya)

Ketum	PDIP	Megawati	Soekarnoputri	berjoget	di	atas	panggung	bersama	Kaka	Slank	
saat	kampanye	akbar	calon	presiden	nomor	urut	3,	Ganjar-Mahfud	MD	di	Lapangan	Tegal	Lega,	Kota	Bandung,	

Minggu	(21/1/2024).(ist)

Survei Elektabilitas Partai Politik

PDIP Gerindra Golkar Nasdem PKB PKS PAN Demokrat PPP Perindo PSI Hanura Gelora PBB Buruh PKN Ummat TT/TJ
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JAKARTA - Pengurus Besar Nahdlatul 
Ulama (PBNU) menonaktifkan 64 
pengurus, mulai dari tingkatan Rais 
Syuriah seperti KH Musthofa Aqil 
Siradj, Habib Luthfi bin Yahya, sampai 
Khofifah Indar Parawansa karena 
terlibat dalam kontestasi Pemilihan 
Presiden (Pilpres) 2024.

Penonaktifan puluhan pengurus 
itu tertuang dalam Surat Keputusan 
( S K )  P B N U  N o m o r 
285/PB.01/A.II.01.08/99//01/2024.

SK itu ditandatangani Ketua Umum 
PBNU Yahya Cholil Staquf, Rais Aam 
KH. Miftachul Achyar, dan Katib Aam 
(Sekretaris Umum) Akhmad Said 
Asrori pada Sabtu (20/1/2024).

“ M e m u t u s ka n ,  m e n e t a p ka n , 
pertama, menonaktifkan nama-nama 
s e b a g a i m a n a  t e r l a m p i r  d a l a m 
keputusan ini dari jabatan sebagai 
fungsionaris PBNU m, terhitung sejak 
tanggal penetapan oleh lembaga yang 
berwenang sampai selesainya tahapan 
Pemilu 2024,” sebagaimana dikutip 
d a r i  S K  t e r s e b u t ,  M i n g g u 
(21/1/2024).

Ketua PBNU Ahmad Fahrurrozi 
atau Gus Fahrur membenarkan 
informasi soal SK penonaktifan 
puluhan pengurus PBNU tersebut. “Iya 
benar. Siapa pun yang terlibat sebagai 
caleg atau timses secara resmi 
(dinonaktifkan),” kata Gus Fahrur 
dikutip dari kompas.

Wakil Ketua Umum PBNU Bidang 
O r g a n i s a s i ,  K e a n g g o t a a n  d a n 
K a d e r i s a s i  A m i n  S a i d  H u s n i 

mengatakan fungsionaris PBNU ini 
tersebar di berbagi lini mulai menjabat 
sebagai Mustasyar, Pengurus Harian 
Syuriyah dan Tanfidziyah, A'wan 
Syuriyah, hingga pengurus badan 
otonom dan lembaga.

A m i n  m e n g a t a k a n  b a h w a 
penonaktifan fungsionaris PBNU itu 
terhitung sejak tanggal penetapan 
oleh lembaga yang berwenang, sampai 
dengan selesainya Pemilu 2024.

“ M a y o r i t a s  n a m a  s u d a h 
mengajukan izin cuti atau nonaktif 
sejak ada penetapan dari KPU. Surat 
Keputusan ini sebagai penegasan dari 
PBNU atas permohonan nonaktif 
mereka,” kata dia dalam keterangan 

resmi dikutip dari tempo, Minggu 
(21/1/2024). 

Semua fungsionaris tersebut 
adalah nama-nama yang secara resmi 
tercatat sebagai calon legislatif atau 
tim sukses calon presiden dan wakil 
presiden.

Daftar nama yang dinonaktifkan 
dari jabatan fungsionaris PBNU di 
jajaran Mustasyar, yakni mantan 
Gubernur Sumatera Selatan Herman 
Deru (Timnas Amin), anggota Dewan 
Pertimbangan Presiden Habib Luthfi 
bin Yahya (TKN Prabowo-Gibran), dan 
mantan politisi PKB Muhammad AS 
Hikam (TPN Ganjar-Mahfud).

PBNU Nonaktifkan 64 Pengurus Termasuk Khofifah

Di  ja jaran  Pengurus  Harian 
Syuriyah dan Tanfidziyah terdapat 
lima orang caleg dan 11 orang yang 
masuk tim capres. Antara lain KH. 
Ma'shum Faqih (Timnas Amin), 
Khofifah Indar Parawansa (TKN 
Prabowo-Gibran), dan KH. Mustofa 
Aqil Siradj (TPN Ganjar-Mahfud).

Nama Khofifah sebagai Ketua 
Umum Muslimat NU juga masuk dalam 
jajaran 48 orang Pengurus Pleno PBNU 
yang dinonaktifkan. Selain Khofifah, 
terdapat Ketua Umum Jam'iyatul 
Qurra' wal Huffadz Saifullah Ma'shum 
( T i m n a s  A m i n ) ,  K e t u a  U m u m 
Persatuan Guru NU KH. Asep Saifuddin 
Halim.

Ketua Umum Ikatan Sarjana NU Ali 
Masykur Musa dan Ketua Lembaga 
Pengembangan Pertanian NU Nusron 
Wahid (TKN Prabowo-Gibran) serta 
Ketua Lembaga Takmir Masjid NU 
Nasyirul Falah Amru dan Ketua Badan 
Pengembangan Inovasi Strategis 
Yenny Wahid (TPN Ganjar-Mahfud).

Adapun SK penonaktifan itu 
memperhatikan Keputusan Rapat 
Harian Syuriyah dan Tanfidziyah 
Pengurus Besar Nahdlatul Ulama pada 
tanggal 02 Jumadal Akhirah 1445 
H/16 Desember 2023.

Lalu, Surat Edaran Pengurus Besar 
N a h d l a t u l  U l a m a  N o m o r 
1201/PB.01/A. 1.03.08/99/11/2023 
tanggal 01 Jumadal Ula 1445 H/15 
N o v e m b e r  2 0 2 3  M  P e r i h a l 
Penonaktifan Pengurus Nahdlatul 
Ulama (lut/dya)

PBNU	menonaktifkan	Khosifah	Indar	Parawansa	dan	63	pengurus	yang	maju	dalam	mencalonan	anggota	legislatif
	maupun	yang	menjadi	timsukses	pasangan	calon	presiden	dan	wakil	presiden	dalam	Pemilu	2024.

JAKARTA	 -	 Menko Maritim dan 
Investasi (Menkomarinves) Luhut 
Binsar Pandjaitan berniat untuk 
menaikkan pajak motor konvensional 
atau motor dengan bahan bakar 
bensin. Berbagai alasan diungkapkan 
L u h u t  t e r k a i t  d e n g a n  re n c a n a 
kebijakan tersebut

Luhut mengatakan kenaikan pajak 
tersebut  akan dia lokasikan ke 

transportasi publik. 
"Pemerintah tengah 
menyiapkan kebijakan 
menaikkan pajak untuk 
s e p e d a  m o t o r 
konvensional, sehingga 
n a n t i n y a  i t u  b i s a 
subsidi ongkos-ongkos 
seperti LRT atau kereta 
c e p a t ,"  ka t a  L u h u t 
dikutip dari Tempo, 
Minggu (21/1/2024).

S a m p a i  s a a t  i n i 
kebi jakan tersebut 
masih menjadi wacana 
yang akan diajukan 
k e p a d a  P r e s i d e n 
Jokowi. Jodi Mahardi 
s e l a ku  J u r u  B i c a ra 
Menteri Koordinator 
Bidang Kemaritiman 
d a n  I nve s t a s i  a t a u 

Menko Marves juga mengatakan 
wacana ini tidak akan terrealisasikan 
dalam waktu dekat.

Pak Menko (Luhut) kemarin bukan 
bicara soal menaikkan pajak sepeda 
motor dalam waktu dekat. Itu adalah 
wacana dalam rangakaian upaya 
p e r b a i k a n  k u a l i t a s  u d a r a  d i 
Jabodetabek yang juga sudah sempat 

dibahas dalam rakor lintasan K/L 
beberapa hari lalu," kata Jodi, dikutip 
dari Antara.

Luhut mengatakan kebijakan ini 
mungkin sulit terealisasikan, tetapi ia 
juga merasa kebijakan ini penting 
unuk dilaksanakan. Apa alasannya? 
Menurut Luhut kenaikan pajak motor 
bensin diharapkan dapat mengurangi 
p o l u s i  u d a r a  y a n g  s e m a k i n 
memburuk. 

Selain itu, ia juga mengatakan dana 
kenaikan pajak ini nantinya akan 
dialokasikan pada transportasi publik. 
"Pemerintah tengah menyiapkan 
kebijakan menaikkan pajak untuk 
sepeda motor konvensional, sehingga 
nantinya itu bisa subsidi ongkos-
ongkos seperti LRT atau kereta cepat," 
u jar  Luhut  dalam acara  Grand 
Launching BYD.

Selain polusi, pengeluaran dana 
subsidi yang cukup besar bisa sedikit 
terkikis. “Saya pikir ini kesempatan 
bagus untuk membuat Jakarta menjadi 
bersih, mengurangi subsidi yang 
sampai Rp 10 triliun yang kemarin 
diberikan oleh Menteri Budi Sadikin 
(Menteri Kesehatan) kepada kami, 
tinggal nanti kami cari ruangnya 
bagaimana untuk membuat ekonomi 

Luhut Rencana Naikkan Pajak Motor Bensin, Ini Alasannya 

tetap jalan dengan baik," ujarnya.
Seluruh kebijakan ini berakhir 

dengan dorongan pemerintah yang 
berharap bisa beralih menggunakan 
kendaraan battery electric vehicle 
( B E V )  d e n g a n  h a r a p a n  d a p a t 
mengurangi polusi dan menciptakan 
lingkungan yang baik.

Penggnaan kendaraan listrik ini 
juga didukung dengan temuan besar 
terkait litium yang menurut Luhut 
dapat melnegkapi pontensi pengem-
bangan kendaraan listrik di Indonesia. 
Di sisi lain, pemerintah juga sudah me-
nargetkan 600 ribu mobil listrik dapat 
diproduksi dalam tujuh tahun atau 
hingga  2030.  Walaupun target 
tersebut masih relatif kecil sampai 
saat ini.

“Dalam tujuh tahun, 30 ribu hingga 
40 ribu itu harus naik menjadi 600 
ribu itu yang kami perlu siapkan dan 
tentunya bukan hanya pabrik datang, 
kami juga siapkan pasarnya, juga 
harus siap infrastruktur isi ulang. 
Kami optimistis dan harus kerja 
keras,” ujar Deputi Bidang Koordinasi 
Infrastruktur dan Transportasi Kemenko 
Marinves Rachmat Kaimuddin dalam 
rapat kinerja 2023, di Nusa Dua, Bali. 
(Lut/dya)

Menkomarves	Luhut	Binsar	Penjaitan
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SURABAYA - Siapa yang akan menjadi 
lawan Khofifah Indar Parawansa 
dalam Pemilihan Gubernur (Pilgub) 
Jatim 2024 mendatang sudah mulai 
nampak. Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB) mulai mempersiapkan dua 
kadernya dan menggodok mereka 
untuk diusung sebagai calon kandidat 
gubernur Jatim.

Ketua Dewan Pengurus Wilayah 
(DPW) PKB Jawa Timur, Abdul Halim 
Iskandar, mengatakan kedua kader 
tersebut adalah Badrut Tamam, 
mantan Bupati Pamekasan, dan satu 
lagi adalah Thoriqul Haq, mantan 
Bupati  Lumajang.  Hal  tersebut 
disampaikan pria yang disapa Gus 
Halim saat berkunjung ke Pamekasan, 
Sabtu (20/1/2024).

Bahkan sosok Badrut Tamam yang 
sempat menjabat sebagai Bupati 
Pamekasan, dan Toriqul Haq sebagai 
mantan Bupati Lumajang, dinilai 
sebagai kader potensial. “Mereka 
berdua ini akan diundi, siapa yang 
layak dan maju sebagai Gubernur 
Jatim 2024,” ungkapnya dikutup dari 
beritajatim.

“Sudah banyak yang menghitung 
dan mengalkulasi mengenai sosok 
Gubernur Jatim 2024, di antaranya 
harus kembali dimenangkan oleh 
tokoh dari  Pulau Madura,  guna 
melanjutkan perjuangan mantan 
Gubernur Jatim, yang pernah dijabat 
tokoh dari Madura, yakni Mohammad 
Noer,” jelasnya.

S e j a u h  i n i ,  k e p e m i m p i n a n 
Mohammad Noer juga sudah dilewati 
oleh sejumlah kepemimpinan dari 
beberapa dekade terakhir. Mulai dari 
Imam Utomo Soeparno, Soekarwo 
hingga Khofifah Indar Parawansa.

“ S e k a r a n g  s u d a h  s a a t n y a 
Gubernur Jawa Timur, kembali ke 
M a d u r a ,  d a n  s u d a h  w a k t u n y a 
Gubernur Jatim kembali dipimpin 
tokoh Madura, khususnya setelah 
Bapak Mohammad Noer,” jelasnya.

Menteri  Desa,  Pembangunan 
Daerah Tertinggal, dan Transmigrasi 
(Mendes PDTT) Republik Indonesia 
ini juga mengaku kagum dengan tipe 
kepemimpinan Badrut Tamam yang 
dianggap cukup visioner, khususnya 
s a a t  m e n j a b a t  s e b a g a i  B u p a t i 
Pamekasan.

“Selain sebagai kader (PKB), Ra 
Badrut Tamam juga memiliki jiwa 
kepemimpinan yang luar biasa. 
Terbukti ia berhasil membangun 
Pamekasan, saat menjadi bupati, dan 
progres pembangunan Pamekasan 
menunjukkan perkembangan yang 
signifikan,” pungkasnya.

Di satu sisi,  Khofifah Indara 
Parawansa dipastikan akan maju 
lagi sebagai calon gubernur Jawa 
T i m u r  d a l a m  P i l g u b  2 0 2 4 
mendatang. Bahkan, Khofifah sudah 
d i u s u n g  e m p a t  p a r t a i  d e n g a n 

mengeluarkan rekomendasi.
Sementara itu, Pengamat Politik 

sekaligus Direktur Accurate Research 
and Consulting Indonesia (ARCI), 
Baihaki Sirajt menyatakan bahwa 
partai yang akan menjadi penentu 
siapa yang akan melawan Khofifah 
adalah PKB dan PDIP. Bila keduanya 
juga memutuskan untuk mengusung 
Khofifah,  maka prediksi  bahwa 
Khofifah bertarung dengan kotak 
kosong benar-benar akan terjadi.

"Siapa lawannya (Khofifah)? Ya, 
tergantung PKB dan PDIP. Kalau PKB 
dan PDIP mau mengusung Khofifah, 
mungkin Pilgub Jatim 2024 lawan 
Khofifah adalah kotak kosong," kata 
Baihaki.

M e s k i  d e m i k i a n  B a i h a k i 
menyebutkan sejumlah nama yang 
berpotensi menjadi lawan Khofifah di 
Pilgub Jatim 2024 bila memang PKB 
dan PDIP tidak mengusung Khofifah. 
"PKB punya Gus Halim Iskandar, ada 
Thoriqul Haq, hingga Baddrut Tamam. 
Di PDIP ada Tri Rismaharini, ada 
Achmad Fauzi, hingga Eri Cahyadi," 
jelasnya.

"Di luar nama partai, ada Saifullah 
Yusuf (Gus Ipul).  Namun, tentu 
kendaraannya (partainya) masih 
belum ada," tambahnya.

B a i h a k i  m e n j e l a s ka n  l awa n 
Khofifah di Pilgub Jatim 2024 masih 
samar. Sebab, partai politik masih 
fokus di Pileg 2024 dan Pilpres 2024. 
Apalagi, acuan kursi untuk mengusung 
kandidat di Pilgub Jatim berdasar 
torehan Pileg 2024.

"Syarat mengusung calon minimal 
20 persen, berarti harus 24 kursi 
DPRD Jatim. Nah, saat ini masih belum 
jelas partai mana yang bisa meraih 
kursi sebanyak itu. Kalau mengacu 
pada perolehan Pileg 2019, hanya 
PDIP dan PKB yang bisa mengusung 

sendiri calon. Namun, Pileg 2024 ini 
saya prediksi banyak kejutan dan 
dominasi  PDIP  dan PKB mulai 
diganggu partai-partai lain," bebernya.

Seperti yang diketahui, Khofifah 
Indar Parawansa sudah menggengam 
empat tiket menuju gelanggang Pilgub 
Jatim 2024. Tiket yang dimaksud yakni 
rekomendasi partai politik yang 
mencalonkan Khofifah sebagai calon 
gubernur Jatim.

Khofifah telah menyatakan bahwa 
dirinya akan kembali maju sebagai 
calon gubernur (cagub) Jatim pada 
Pilgub Jatim 2023 di hadapan 15 ribu 
kader Muslimat NU di Surabaya pada 
Kamis (7/12/2023) lalu. "Insyaallah 
saya akan maju lagi di Pilgub Jatim 
2024," tegasnya kala itu.

Empat partai yang memastikan 
dukungan kepada Khofifah untuk 
kembali maju sebagai calon gubernur 
di Pilgub Jatim:

1.	PAN
Partai Amanat Nasional (PAN) 

m e n j a d i  p a r t a i  p e r t a m a  y a n g 
merekomendasikan nama Khofifah 
Indar Parwansah sebagai calon 
gubernur Jatim 2024. Ketua Umum 
Partai Amanat Nasional (PAN) Zulkifli 
H a s a n  ( Z u l h a s )  m e n y a t a k a n 
rekomendasi hanya untuk cagub saja, 
bukan cawagub.

Dikonfirmasi mengenai Emil 
Elistiano Dardak calon wakil gubernur 
atau pendamping Khofifah, Zulhas 
menjawab bahwa kader PAN yang 
a k a n  m e n g i s i  p o s i s i  t e r s e b u t . 
"Rekomnya cuma Gubernur saja. 
Untuk Wakil Gubernur Jatim nanti 
k a d e r  d a r i  P A N  y a n g  a k a n 
mendampingi Khofifah di Pilgub 
2024," ujar Zulhas, di Surabaya, Senin 
(4/12/2023) lalu.

Z u l h a s  m e n g u n g k a p k a n , 

PKB Siapkan Dua Kadernya 

Lawan Khofifah di Pilgub Jatim
p e m b e r i a n  s u ra t  re ko m e n d a s i 
tersebut lantaran selama menjadi 
Khofifah sudah terbukti  sukses 
membawa Jawa Timur lebih baik. 
"Yang terpenting dia pemimpin 
perempuan," ucapnya.

Zulhas  juga mengaku sudah 
mengetahui karakter Khofifah. Dia 
dikenal sebagai sosok yang sangat 
berintegritas.

2.Gerindra
Wakil Ketua Dewan Pembina 

Gerindra Hashim Djojohadikusumo 
m e n g u n g k a p k a n ,  p a r t a i n y a 
memberikan rekomendasi kepada 
Khofifah Indar Parawansa untuk 
kembali maju di Pilgub Jatim 2024 
mendatang.

"kali ini Partai Gerindra ikut 
memberikan rekomendasi  akan 
mendukung ibu untuk menjabat 
menjadi gubernur Jatim untuk periode 
yang selanjutnya," ujarnya di Surabaya, 
Minggu (10/12/2023) lalu.

Disinggung mengenai cawagub 
p e n d a m p i n g  K h o f i fa h ,  H a s h i m 
mengatakan akan ada dari partai 
Demokrat .  "Nanti ada pak Emil 
Dardak," ucapnya.

3.Partai	Demokrat
Partai  Demokrat  menambah 

panjang dukungan partai terhadap 
Khofifah Indar Parawansa untuk maju 
kembali di Pilkada Jatim 2024. Ketua 
Umum DPP Partai Demokrat Agus 
Murti  Yudhoyono (AHY) secara 
l a n g s u n g  m e n y e r a h k a n  s u r a t 
rekomendasi kepada Khofifah untuk 
kembali mencalonkan Jatim-1.

"Video Ibu Khofifah sengaja kita 
tampilkan dalam durasi tiga menit 
pada awal acara. Video pendek tadi 
bukan hanya nostalgia tapi untuk 
menyongsong masa depan di Pemilu 
2024 nanti," ujar AHY di Surabaya, 
Selasa (12/12/2023) lalu.

	4.	Golkar
D u k u n g a n  G o l k a r  d i t e r i m a 

langsung Khofifah dari Ketua Umum 
Airlangga Hartarto pada Sabyu 23 
Desember 2023.  "Terimakasih atas 
rekomendasi yang diberikan Partai 
Golkar kepada kami untuk kembali 
mengikuti proses pemilihan Gubernur 
Jawa Timur periode 2024-2029," ujar 
Khofifah.

Dengan rekomendasi ini, berarti 
sudah ada 4 Parpol (PAN, Gerindra, 
D e m o k r a t ,  d a n  G o l k a r )  y a n g 
memberikan mandat kepada kami 
untuk ikhtiar proses Pilgub pada 
periode kedua sebagai Gubernur Jawa 
T i m u r.  " M o h o n  i z i n ,  d o a ,  d a n 
dukungan dari seluruh masyarakat 
Jawa Timur. Maturnuwun," tukas 
Khofifah. (lut/dya)

Badrut	Tamam	dan	Thoriqul	Haq,	dua	kader	PKB	yang	disiapkan	untuk	menjadi	
calon	gubernur	Jatim	melawan	Khofifah	Indar	Parwansa.
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MALANG	  - Dinas Lingkungan Hidup 
(DLH) Kota Malang merencanakan 
strategi  inventarisasi   hingga 
penempelan barcode pada setiap 
pohon di Kota Malang. Tujuannya, 
guna meminimalisir risiko terjadinya 
pohon tumbang atau dahan yang 
patah. Terutama saat cuaca ekstrem 
seperti sekarang ini.

Kepala DLH Kota Malang, Noer 
Rahman Widjaya, mengatakan musim 
hujan dengan angin kencang, telah 
m e nye b a b ka n  b a nya k  la p o ra n  
mengenai pohon tumbang dan dahan 
p o h o n  y a n g  p a t a h .  B a h k a n  
menimbulkan korban dan kerugian. 

"Mudah-mudahan ki ta  bisa  
m e l a ku ka n  i nve n t a r i s a s i ,  j a d i  
mengelompokkan jenis-jenis pohon 
dan risiko pohon-pohon yang memang 
rawan sekali (tumbang atau patah). 
Apalagi ini musim hujan dan yang juga 
(terkadang) disertai dengan angin 
kencang, sehingga banyak laporan 
mengenai dahan yang patah yang juga 
menimbulkan adanya korban," ujar 
Rahman, saat dikonfirmasi awak 
media, Minggu (21/1/2024). 

Dalam hal ini, Rahman berharap 
adanya peran aktif dari Bidang Ruang 
Te r b u k a  H i j a u  ( R T H )  d a l a m  
menangani masalah potensi dahan 
patah. Dirinya juga mengungkapkan 
kebutuhan untuk mengklasifikasikan 

pohon-pohon yang dianggap tua dan 
lapuk, serta menerapkan manajemen 
risiko secara efektif.

Lebih  lanjut ,  Rahman juga  
menyebutkan bahwa di tahun 2017 
lalu, DLH Kota Malang telah memiliki 
alat untuk mendeteksi kualitas pohon. 
Namun, keterbatasan SDM sebagai 
operator alat serta banyaknya jumlah 
pohon di Kota Malang, menjadi 
kendala utama dalam pengoperasian 
alat tersebut. Meskipun demikian, 
Rahman mengaku bahwa alat tersebut 
saat ini masih tetap digunakan secara 
insidentil, sebagai alat bantu untuk 
memeriksa pohon yang dianggap 
sudah lapuk. 

" J a d i  d i te ra p ka n  s a a t  k i t a  
menangani pohon misalnya dengan 
diameter besar, seperti pohon mahoni 
atau trembesi, nah kita pakai alat itu. 
Karena kan kalau pohon itu semakin 
besar, maka fungsi penghijauannya 
juga besar, karena memang akarnya 
juga sudah menguat," tambahnya. 

T a k  h a n y a  i t u ,  R a h m a n  
menuturkan bahwa Kepala Bidang 
RTH telah membuat perencanaan 
untuk menempelkan barcode pada 
masing-masing pohon. Menurutnya, 
hal ini bukan hanya sebagai langkah 
pengelompokan pohon berdasarkan 
jenis dan umurnya, tetapi juga sebagai 
upaya untuk mengelola pohon secara 

juga tidak segampang itu kita 
memotong pohon dengan seenaknya. 
Yang kedua juga sebagai penghijauan, 
estetika, juga sebagai peneduh. Maka 
alat tersebut sebagai pembantu kita 
untuk mengidentifikasi apabila pohon 
itu dianggap sudah tidak layak dan 
bisa dipotong," tukas Rahman. 
(Santi/dya)

lebih efisien, termasuk 
w a k t u  p e n e b a n g a n  
pohon. 

" N a h  u n t u k  
mengurangi risiko-risiko 
ya n g  d u l u  d i a n g ga p  
bahwasannya ranting 
pohon bisa dijual dan 
sebagainya, itu sudah kita 
buatkan suatu langkah-
l a n g k a h  b a r u .  
Bahwasannya ini semua 
harus kita lelangkan 
s e t e l a h  d i l a k u k a n  
penebangan. Itu juga 
supaya bisa masuk ke 
pendapatan, karena kan 
ini aset juga. Jadi ya kita 
kembalikan lagi aset itu 
untuk dilelangkan dan 
b i s a  m a s u k  k e  
pendapatan lain-lain 
dalam Pendapatan Asli 
Daerah (PAD)  k i ta ,"  
urainya. 

D i  a k h i r ,  R a h m a n  j u g a  
menekankan bahwa DLH Kota Malang 
tidak hanya fokus pada aspek 
keamanan, tetapi juga memfokuskan 
pada nilai-nilai konservasi lingkungan 
dan penghijauan kota.

"Di sisi lain, kita juga punya 
program konservasi lingkungan yang 

DLH Kota Malang Bakal Tempel Barcode

 di Pohon untuk Minimalisir Risiko Tumbang

MALANG  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang menerima suntikan 
Dana Desa senilai Rp 457,49 miliar 
dari pemerintah pusat untuk tahun 
2024 ini. Kepala Dinas Pemberdayaan 
Masyarakat  dan Desa (DPMD) 
Kabupaten Malang, Eko Margianto 
m e n g a t a k a n ,  d a n a   a k a n  
diprioritaskan untuk penanganan 
kemiskinan ekstrem dan penguatan 
ketahanan. Diketahui ada 378 desa 
yang tersebar di wilayah Kabupaten 

Malang. 
S e b e l u m n y a ,  E k o  

m e n j e l a s k a n  b a h w a  
penerimaan alokasi Dana 
Desa dari pemerintah pusat 
tersebut, telah mengalami 
kenaikan sebesar Rp 4,96 
miliar, dari tahun 2023 yang 
senilai Rp 452,53 miliar. 

"Fokusnya (penggunaan 
Dana Desa) tahun ini untuk 
penanganan kemiskinan 
ekstrem dan ketahanan 
pangan. Kemudian juga ada 
prioritas-prioritas lain yang 
i t u  d i s e r a h k a n  k e  
pemerintah desa," ujar Eko, 
saat dikonfirmasi awak 
m e d i a ,  M i n g g u  

(21/1/2024).
E k o  m e n j e l a s k a n ,  s e l a i n  

d i f o k u s k a n  p a d a  p e n a n g a n a n  
kemiskinan dan ketahanan pangan. 
Persentase pengalokasian Dana Desa 
tahun 2024 juga telah diatur dalam 
P e r a t u r a n  M e n t e r i  D e s a -
Pembangunan Daerah Tertinggal dan 
Transmigrasi (Mendes-PDTT) RI 
Nomor 13 Tahun 2023 Tentang 
Petunjuk Operasional atas Fokus 
Penggunaan Dana Desa 2024. 

pemanfaatan Dana Desa, menjadi 
aspek yang tidak kalah penting dalam 
pembagian persentase ini. 

Eko menyebutkan, dari 378 desa di 
Kabupaten Malang, 302 desa berstatus 
mandiri, sementara 76 lainnya masih 
berstatus maju. Dalam konteks ini, Eko 
mengungkapkan bahwa desa mandiri 
dapat memanfaatkan 10 persen dari 
pagu Dana Desa untuk rehab ringan 
kantor desa. Sebaliknya, desa yang 
berstatus maju tidak mendapatkan 
alokasi khusus sebesar 10 persen 
untuk tujuan tersebut. 

"Tapi kami mencatat bahwa 
terdapat sumber-sumber pendanaan 
lainnya untuk rehab kantor desa. 
Misalnya seperti Pendapatan Asli 
Desa, Alokasi Dana Desa (ADD), dan 
bagi hasil pajak," jelas Eko.  Eko juga 
m e n g g a r i s b a w a h i  p e n t i n g n y a  
dukungan masyarakat dan pemerintah 
desa, termasuk Corporate Social 
Responsibility (CSR). Menurutnya, hal

ini akan memberikan ruang bagi 
partisipasi aktif perusahaan dalam 
pembangunan desa di Kabupaten 
Malang. "CSR kita kembalikan ke 
teman-teman pemerintah desa, itu 
boleh-boleh saja, kalau secara aturan 
boleh," terang Eko. (Santi /dya)

"Prioritas pertama memang untuk 
penanganan kemiskinan ekstrem 
melalui penganggaran Bantuan 
Langsung Tunai (BLT) Desa. Maksimal 
25 persen dari pagu. Kemudian selain 
itu ada untuk program pencegahan 
dan penurunan stunting skala Desa, 
program sektor prioritas di Desa 
melalui bantuan permodalan Badan 
Usaha Milik Desa (BUMDes), serta 
program pengembangan desa sesuai 
potensi dan karakteristik desa," terang 
Eko. 

Dalam konteks pemberian BLT, 
mantan Camat Dau itu, menyampaikan 
bahwa penganggaran BLT Desa akan 
diambilkan maksimal sebesar 25 
persen dari total pagu Dana Desa. 
Artinya, masing-masing keluarga 
penerima manfaat akan mendapatkan 
bantuan senilai Rp 300 ribu per bulan 
yang akan diberikan selama 12 bulan. 

"Kemudian yang kedua untuk 
ketahanan pangan dan hewani, 
minimal 20 persen dari pagu Dana 
Desa setiap desa," tambah Eko.

Lebih lanjut, Eko menyatakan 
bahwa 3 persen dari pagu Dana Desa 
akan dialokasikan untuk mendukung 
operasional pemerintah desa. Namun, 
menurutnya status desa dalam 

Dana Desa  di Kabupaten Malang Capai Rp 457 M, 

Fokus Entaskan Kemiskinan dan Ketahanan Pangan 

Salah	satu	Ruang	Terbuka	Hijau	(RTH)	di	wilayah	Klojen	Kota	Malang.	
(Santi/Lenteratoday)

Bupati	Malang,	Sanusi	bersama	Ketua	TP-PKK	Kabupaten	Malang,	
Anis	Zaidah	Sanusi,	saat	memberikan	bantuan	kepada	warga	kurang	mampu	

di	Kecamatan	Kalipare	Kabupaten	Malang.	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)
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BARBIE	menjadi film paling populer 
pada 2023, yang juga meraup berbagai 
penghargaan.

Barbie menjadi film paling populer 
pada 2023, yang juga meraup berbagai 
penghargaan.

Film tersebut menjadi hits yang 
meraih pendapatan tertinggi Box 
Office hingga mendapat penghargaan 
Golden Globe 2024.

Ke p o p u l e ra n  B a r b i e ,  s a l a h  
satunya, juga dipengaruhi oleh 
kehadiran Margot Robbie sebagai 
karakter utamanya.

Aktingnya yang memukau mampu 
membuat semua orang terkagum. 
Dirinya juga menjadi artis dengan 
bayaran tertinggi sepanjang tahun 
2023.

Peluncuran film Barbie pun 
memberikan influence kepada semua 
orang di dunia, terlebih di bidang 
fashion.

Saking banyak dibicarakan orang, 
Margot Robbie sampai mengumum-
kan akan rehat dari dunia hiburan 
karena Barbie.

Dirinya tak mau mengambil job 
film lagi karena sudah terlalu sibuk 
s e p a n j a n g  t a h u n  2 0 2 0 - 2 0 2 3 .  
Puncaknya yakni saat Barbie menjadi 
populer.

Ia mengaku bahwa ia ingin rehat 
dari dunia hiburan karena ingin 
penonton tidak jenuh melihat dirinya 
di layar lebar.

"Saya berpikir semua orang 
mungkin muak melihat saya sekarang. 
Saya mungkin harus menghilang dari 
layar untuk sementara waktu," ujar 
Margot Robbie dalam wawancara 
eksklusif dengan Deadline.

Ia pun tidak ingin orang merasa 
dirinya terlalu ambisius dalam 
memgambil proyek film. Meskipun 
belum tahu apa yang dilakukannya, 
namun keputusan tersebut sudah 
bulat.

b e r b a g a i  p e n g h a r g a a n  d a n  
nominasi atas bakat aktingnya 
yang  luar  b iasa .  Ia  te lah  
memenangkan Critics' Choice 
Movie Award dan Empire Award, 
serta mendapatkan nominasi 
Academy Award, BAFTA, dan 
Golden Globe.

Prestasinya yang mengesankan 
dalam berbagai proyek film telah 
mengukuhkan posisinya sebagai 
salah satu aktris paling berbakat 
dan dicari di Hollywood.

K e t e r l i b a t a n 	 s e b a g a i 	
Produser:

Selain berakting, Margot 
Robbie juga aktif sebagai 
p r o d u s e r  m e l a l u i  
perusahaannya, LuckyChap 
Enterta inment .  Ia  te lah  
memproduksi beberapa film 
yang sukses seperti "I, 
Tonya" dan "Birds of Prey".

Peranannya sebagai 
produser menunjukkan 
dedikasinya terhadap 
industri perfilman dan 
kemampuannya untuk 
berperan di belakang 
l a y a r.   ( b e r b g a i  
sumber)

"Saya tidak tahu apa yang akan 
saya lakukan selanjutnya, tetapi saya 
ingin menghilang sejenak," lanjutnya. 
Diketahui, Margot Robbie memang 
aktif menerima tawaran film dalam 3 
tahun terakhir. Sejumlah film layar 
lebar yang dibintanginya yakni Birds 
of Prey (2020), Peter Rabbit 2 (2021), 
T h e  S u i c i d e  S q u a d  ( 2 0 2 1 ) ,  
Amsterdam (2022), Babylon (2022), 
Asteroid City (2023), dan Barbie 
(2023).

Dirinya juga masih menyimpan 
satu proyek film lagi yang merupakan 
prekuel dari Ocean's Eleven.

	Profil
Pemilik nama lengkap Margot 

Elise Robbie merupakan wanita 
ke l a h i ra n  D a l by,  Q u e e n s l a n d ,  
Australia pada 33 silam, tepatnya  2 
Juli 1990.

Dia dibesarkan di Gold Coast, 
sebuah kota 500 mil di utara Sydney.

Ibunya, Sarie Kessler, adalah 
seorang fisioterapis yang mem-
besarkan Robbie dan tiga saudara 
kandungnya setelah orang tuanya 
bercerai.

Bagi penggemar film Suicide 
Squad, mungkin sudah tidak asing 
dengan karakter Harley Quinn.

Ya, Robbie merupakan pemeran 
Harley Quinn, sosok penjahat super 
yang dipasangkan dengan Joker.

Sebelum terjun ke Hollywood, 
Robbie sempat dikenal lewat serial 
televisi Australia, Neighbours pada 
2008.

Dalam serial tersebut, ia berperan 
sebagai Donna. Meski awalnya hanya 
sebagai bintang tamu, tetapi lama 
kelamaan ia segera dipromosikan 
menjadi pemeran reguler.

Prestasi	dan	Penghargaan:
Margot Robbie telah meraih 

MARGOT ROBBIE
Ogah Main Film Gara-gara Barbie

MARGOT ROBBIE

..................................................................................................................................................................

“Saya berpikir semua orang mungkin muak melihat saya sekarang. Saya mungkin harus 
menghilang dari layar untuk sementara waktu,Saya tidak tahu apa yang akan saya lakukan 
selanjutnya, tetapi saya ingin menghilang sejenak,"
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PENGOBATAN herbal tradisional 
masih menjadi pilihan banyak orang. 
Selain untuk mengobati penyakit 
ringan, juga untuk mengobati penyakit 
berat seperti kanker.

Sebagian orang yang takut  
menjalani pengobatan menggunakan 
obat kimia karena efek samping dari 
pengobatan di rumah sakit. Di 
samping itu, pengobatan di rumah 
sakit kerap kali menelan biaya begitu 
banyak dan mahal.  

Di Indonesia, kanker adalah salah 
satu penyakit yang menjadi penyebab 
kematian terbanyak. Terutama kanker 
payudara, menjadi kanker yang paling 
banyak menyerang dan membunuh 
wanita.

Berdasarkan data Kementerian 
Kesehatan RI, jenis kanker yang paling 
banyak menyerang warga Indonesia 
adalah kanker payudara, kanker leher 
rahim, kanker paru, kanker kolorektal, 
dan kanker lever.

Kasus kanker baru di Indonesia 
berdasarkan data Globokan 2020 
sebanyak 396.914 kasus baru. Kalau 
berdasarkan Riskesdas 2018 jumlah 
kasus kanker baru dan lama sebanyak 
1.017.290.

Konsultan Senior  dan Ahl i  
Onkologi Medis Parkway Cancer 
Centre, Dr. Khoo Kei Siong mengimbau 
agar para pasien kanker tidak 
sembarangan mengonsumsi obat 
herbal alternatif untuk pengobatan 
kanker. Terlebih jika pembuat obat 
herbal tersebut bukan ahli menangani 

penyakitnya.
Dia tak menyangkal  bahwa 

memang pengobatan herbal sudah ada 
secara turun temurun, dan bahkan di 
beberapa daerah dan di beberapa 
negara telah menjadi budaya.

" K a m i  t i d a k  t a h u  a p a k a h  
pengobatan herbal itu benar-benar 
pernah bisa membuat seseorang 
sembuh dari penyakit kronis. Kami 
tidak bisa konfirmasi itu memberikan 
manfaat atau kalau pengobatan itu 
buruk," ujarnya.

Namun, untuk pengobatan kanker 
s e b a i k n y a  t e t a p  m e l a k u k a n  
pendekatan medis. Adapun, jika tidak 
yakin dengna pengobatan herbal yang 
akan dijalani, sebaiknya tidak usah 
sama sekali.

"Karena kan obat herbal biasanya 
terbuat dari tumbuh-tumbuhan yang 
direbus, kita tidak tahu apakah 
kandungan dalam obat  itu biasa 
bereaksi dengan sel kanker, yang 
malah bisa memperparah kankernya," 
imbuhnya.

Namun, lantaran pengobatan 
herbal sudah ada selama ratusan 
tahun, sudah turun temurun, ada 
banyak keluarga yang konsumsi obat 
herbal juga untuk pencegahan kanker.

"Untuk pencegahan ini tidak apa-
apa selama tidak dilakukan berlebihan. 
Namun, kalau sudah kena, jangan 
mengandalkan pengobatan herbal ini 
dan menolak pengobatan seperti operasi 
atau kemo sama sekali lalu berharap 
kankernya sembuh," tegasnya.

Selain itu, belum jelas pula efek 
samping hingga efek toksik yang dapat 
dihasilkan dari obat herbal.

Berbeda dengan herbal, resep obat 
yang diberikan dokter termasuk 
dosisnya telah dipersonalisasikan 
sesuai dengan kondisi dan kebutuhan 
tiap pasien. Obat-obatan resmi yang 
telah beredar, menurut Diani, juga 
telah melalui berbagai fase pengujian.

D i a n i  m e m b e r i k a n  a l a s a n  
m e n g a p a  o b a t  h e r b a l  t i d a k  
dianjurkan dikonsumsi pasien yang 
tengah melakukan pengobatan medis 
dengan dokter.

Mengkonsumsi  obat  herbal  
bersamaan dengan obat dokter dapat 
berpengaruh pada hasil perawatan 
pasien, yang sangat memungkinkan 
hasilnya menjadi tidak baik.

“Ada saat ketika obat dokter yang 
diberikan menjadi tidak ampuh atau 
tidak memberikan respon, ini akan 
m e m p e r s u l i t  d o k t e r  u n t u k  
m e m e r i k s a  k e m b a l i  a p a  i t u  
disebabkan oleh obatnya yang kurang 
tepat atau karena ada intervensi dari 
obat herbal yang dikonsumsi,” ujar 
Diani.

Diani mengatakan, bila seorang 
pasien tidak mencampur pengobatan 
dengan obat herbal, dokter akan 
dengan mudah mengetahui takaran 
hingga kombinasi obat dalam resep 
selanjutnya yang lebih tepat bagi 
kondisi kesehatan pasien (berbagai 
sumber)

Untuk mencegah kanker, Dr. Khoo 
juga menjelaskan seseorang dapat 
menerapkan pola hidup sehat dan 
makan-makanan yang bergizi, tidak 
banyak diproses. Makanlah banyak 
sayuran, kurangi konsumsi daging 
merah, kurangi karbohidrat, gula, dan 
lemak.

"Tujuannya adalah menjaga berat 
badan tetap ideal, tidak berlebihan dan 
obesitas, yang bisa menjadi pemicu 
banyak penyakit," paparnya. 

Dokter	tak	anjurkan
Dokter tidak menganjurkan pasien 

kanker, utamanya yang sedang 
menjalani pengobatan dan kemoterapi 
untuk mengonsumsi obat herbal.

“Saya tidak menganjurkan (obat 
herbal),” jelas Dokter spesialis bedah 
onkologi (kanker) dan doktor Fakultas 
Kedokteran Universitas Indonesia Dr. 
dr. Diani Kartini, SpB(K)Onk, mengutip 
laman fk.ui.ac.id.

Hal ini diungkapkanya akibat 
banyaknya pasien kanker bahkan 
penyakit lainnya yang menggunakan 
o b a t  a l t e r n a t i f  h e r b a l  t a n p a  
berkonsultasi terlebih dahulu dengan 
dokter.

Ia menyebut meski diklaim 
memiliki efek anti tumor, sulit untuk 
mengetahui seberapa besar dosis yang 
tepat dari obat herbal untuk masing-
m a s i n g  p a s i e n ,  ya n g  k o n d i s i  
kesehatannya pun beragam dan tak 
sama.

Dr. Khoo Kei Siong 
Konsultan Senior dan Ahli Onkologi Medis Parkway Cancer Centre, 

PASIEN KANKER 

JANGAN ASAL KONSUMSI OBAT HERBAL

.........................................................................................................................................................
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publikasikan surat edaran terkait 
regulasi AI

Edaran tersebut akan mengatur 
tentang etika dalam penggunaan AI, 
layaknya transparansi ataupun 
inklusifitas yang dimiliki oleh AI.

Adapun surat edaran tersebut 
yang nantinya akan menjadi regulasi 
AI.  Oleh karena itu, Pratama berharap 
saat membuat regulasi terkait AI, 
pemerintah dapat memperhatikan UU 
yang sudah ada (Bisnis)

dalam UU Informasi dan Transaksi 
Elektronik (ITE), dan perlindungan 
hak cipta (UU Hak Cipta).

“Beberapa isu yang disampaikan 
tersebut seharusnya tidak perlu 
sampai dibuatkan regulasi baru, 
karena sudah ada beberapa regulasi 
yang mengaturnya,” ujar Pratama 
kepada Bisnis, Senin (27/11/2023).

Wakil Menteri Kemenkominfo 
(Wamenkominfo) Nezar Patria 
mengatakan pemerintah akan mem-

PERUSAHAAN raksasa teknologi 
Microsoft optimistis Indonesia me-
miliki potensi yang sangat besar dalam 
pengembangan industri kecerdasan 
buatan (artificial intelligence/AI). 

Direktur Legal, Korporasi, dan 
Hubungan Pemerintahan Microsoft 
Asean Jasmine Begum bahkan 
mengatakan hal ini tidak terlepas dari 
banyaknya perusahaan rintisan 
(startup)  berbasis  AI ,  jumlah 
penduduk yang banyak, dan angkatan 
kerja yang banyak. 

“Ini bukan hanya momentum 
untuk AI, tetapi momentum AI dari 
Indonesia,” ujar Jasmine di acara 
S a r a s e h a n  N a s i o n a l  A I  y a n g  
diselenggarakan oleh Kemenkominfo, 
Elsam,  Atma Jaya ,  dan Bisnis  
Indonesia, pekan lalu.

a s m i n e  p u n  m e n ga p re s i a s i  
pemerintah yang dengan sigap 
langsung membentuk regulasi terkait 
AI, untuk mengatur peta jalan 
perkembangan AI di Indonesia.

Apalagi, kata Jasmine, Indonesia 
merupakan negara pertama di Asean 
yang membuat regulasi terkait AI. 

Jasmine mengatakan dari 72 
startup berbasis AI di Indonesia, 11 di 
antaranya merupakan startup AI 
terbesar di Asia. 

Oleh karena itu, Jasmine mengaku 
menunggu-nunggu bagaimana startup 
itu dapat berkembang bukan hanya di 
seluruh Indonesia, tetapi juga ke 
daerah-daerah terpencil dan luar 
Indonesia. 

“Saat saya melihat jumlah startup 
AI di seluruh wilayah, kami juga 
melihat peluang untuk tidak hanya 
mengem-bangkan ekosistem, tetapi 
juga bagi masyarakat terpencil,  
masyarakat yang berada di wilayah 
yang jauh dapat mem- peroleh manfaat 

dari peng-gunaan AI,” ujar Jasmine.
Lebih lanjut, Jasmine mengaku 

kehadiran AI akan membuat sejumlah 
orang kehilangan pekerjaan. Namun, 
di sisi lain, katanya, banyak peluang 
baru yang terbuka. 

Jasmine mengaku hal ini sudah 
dilihatnya di India. Dia bercerita, 
banyak nelayan dari pelosok yang 
m e n g - g u n a k a n  A I  u n t u k  
berkomunikasi  dan mengakses 
beberapa fasilitas serta layanan baru. 

Oleh karena itu, Jasmine mengajak 
para talenta digital Indonesia untuk 
memanfaatkan AI untuk menciptakan 
peluang yang lebih besar, kemajuan 
sosial, serta ekonomi yang lebih cepat. 

“Saya ingin melihat Indonesia 
terus mempelopori upaya-upaya ini,” 
tutup Jasmine.

Sebagai informasi, sebelumnya 
Wakil Menteri Komunikasi dan 
Informatika (Wamenkominfo) Nezar 
Patria mengatakan AI akan membawa 
nilai ekonomi yang sangat signifikan.

Pada 2023, nilai pasar global AI 
diprediksi mencapai US$142,3 miliar 
atau sekitar Rp2.199 triliun. 

Adapun pada 2030, AI akan 
berkontribusi pada PDB Asean hingga 
US$1 triliun atau sekitar Rp15.456 
triliun. Menurut Nezar, sekitar 40% 
atau US$366 miliar di antaranya akan 
berasal dari Indonesia.

Sementra itu, pengamat menilai 
beberapa konsen yang akan menjadi 
regulasi kecerdasan buatan (artificial 
intelligence/AI) sudah terkandung di 
peraturan yang sedang berlaku.

Pakar keamanan siber dari  
C I S S R e C  P r a t a m a  P e r s a d h a  
mengatakan regulasi terkait privasi 
sudah ada di dalam UU Perlindungan 
Data Pribadi (UU PDP), misinformasi 

KECERDASAN BUATAN BERPOTENSI 

TUMBUH CEPAT DI INDONESIA
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PERNAHKAH	 merasakan nyeri di 
bagian perut, atau merasa pusing lalu 
ketika memeriksakan diri ke dokter 
ternyata tidak ada penyakit apa pun? 
Bisa jadi itu adalah salah satu dampak 
dari stres berlebihan. 

Menurut sejumlah pakar, stres 
berlebihan bisa berdampak tak hanya 
secara mental tapi juga secara fisik. 

Mengutip hasil survei Ipsos 
terhadap 23.274 responden di 31 
negara selama periode 21 Juli — 4 
Agustus 2023, stres bahkan dirasakan 
paling banyak oleh generasi termuda, 
generasi Z atau Gen Z.

Sebanyak 43 persen responden 
dari generasi z di dunia yang merasa 
s t r e s  h i n g g a  b e r d a m p a k  k e  
kehidupan sehari-hari.

Persentase itu lebih t inggi  
dibandingkan 37 persen responden 
dari generasi milenial dan dari 
generasi x yang mengalami stres 
hingga mengganggu kehidupan 
sehari-hari sebanyak 32%. 

Adapun, salah penyebab stres 
terbesar menurut data Populix yang 
disurvei kepada 2.826 orang pada 1-6 
Oktober  2023 adalah  kondis i  
keuangan sebanyak 59 persen. 
Kemudian disusul oleh minder 
dengan pencapaian teman sebanyak 
17 persen. 

Penyebab stres lainnya adalah 
karier yang tidak berkembang 8 
persen, kesepian 7 persen, hubungan 
yang tidak baik dengan keluarga 5 
persen, dan hubungan asmara yang 
berantakan 4 persen. 

Menurut Psikolog Indah Sundari, 
stres yang dirasakan generasi muda 
ini akibat padatnya aktivitas serta 
informasi  yang didapatkan di  
internet.

Hal itu dapat membuat seseorang 
mengalami stres yang berdampak 
pada f is ik  maupun kesehatan 
emosional atau mental. 

Kesehatan mental yang kurang 
terjaga dapat mengakibatkan stres 
yang menjadi sebuah titik awal 
seseorang bisa merasakan gejala yang 
mengganggu. 

M e n g u t i p  K e m e n t e r i a n  
Kesehatan, gejala stres diantaranya 
adalah susah tidur, pusing, sakit 
kepala, pegal-pegal dan kram pada 
beberapa bagian tubuh, memiliki 
nafsu makan berlebihan, mudah 
sedih dan cemas, mudah marah, dan 
sulit berkonsentrasi.

Di samping itu, ada pula beberapa 
dampak yang bisa dirasakan di luar 
gejala yang ada, baik pada mental dan 
juga secara fisik.

Secara	 mental	 dampak	 stres	
berlebihan	berikut	ini:

- Depresi
------------------------------------------------
- Gangguan seksual
------------------------------------------------
- Gejala psikosomatis
------------------------------------------------
- Serangan panik
------------------------------------------------
- Gangguan kecemasan
------------------------------------------------
- Gangguan kepribadian ambang 
(borderline personality disorder)
------------------------------------------------
- Gangguan bipolar

Sementara	itu,	secara	fisik,	stres	
berlebihan	bisa	menyebabkan	
dampak	berikut	ini:

- Sakit kepala 
------------------------------------------------
- Asam lambung
------------------------------------------------
- Gangguan pencernaan
------------------------------------------------
- Gangguan tidur
------------------------------------------------
- Asma
------------------------------------------------
- Serangan jantung
------------------------------------------------
- Darah tinggi
------------------------------------------------
- Stroke
------------------------------------------------
- Alzheimer

Lantaran stres memiliki dampak 
yang cukup berpengaruh 
terhadap fisik, psikologis, 
dan sosial seseorang di 
usia produktif, ter-
nyata bisa dikurangi 
dengan cara yang 
mudah.

Kandungan minyak esensial dari 
a ro m a te ra p i  m e r u p a ka n  h a s i l  
ekstraksi dari tumbuhan alami dengan 
aroma spesifik, memiliki sifat anti-
bakteri, anti-virus, anti-inflamasi, 
serta dapat meningkatkan sistem 
kekebalan tubuh, meningkatkan 
sirkulasi darah dan memengaruhi 
emosi dengan memberikan efek yang 
menenangkan untuk membantu 
relaksasi tubuh dan pikiran (Bisnis)

"Untuk mengatur stres itu bisa 
dimulai dengan merelaksasi pikiran, 
salah satunya dengan menggunakan 
aromaterapi. Dengan menghirup 
aromaterapi yang menyegarkan bisa 
membuat pikiran lebih tenang dan 
fokus," jelas Indah.

Aromaterapi  disebut  dapat  
d i g u n a k a n  u n t u k  m e m b a n t u  
meningkatkan kesehatan fisik maupun 
mental. 

STRES BERLEBIHAN BANYAK 
DIRASAKAN OLEH GEN Z
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BUKAN Cak Imin, Gibran atau Mahfud 
Md yang membuat perbincangan 
panas netizen saat dan usai debat 
calon wakil presiden di JCC, Senayan, 
Minggu (21/1/2024). Tapi nama 
mantan Menteri Perdagangan Thomas 
Trikasih Lembong menjadi trending 
topic.Ada Apa?

Mulanya, Calon wakil presiden 
( C a w a p r e s )  n o m o r  u r u t  s a t u 
Muhaimin Iskandar melontarkan 
pertanyaan soal potensi kawasan 
bioregional kepada Cawapres nomor 
urut dua Gibran Rakabuming Raka.

"Pertanyaan saya tidak terjawab 
sama sekali.  Karena di Undang-
Undang (UU) kita juga dinyatakan 
potensi bioregional kita itu adalah 
bahwa wilayah nasional kita bukan 
terbagi bukan saja karena politik dan 
administrasi ,  tetapi  ekosistem 
l i n g k u n g a n n y a  a d a , "  u j a r 
Muhaimin.Diketahui,  tema yang 
dibahas seputar  pembangunan 
berkelanjutan, sumber daya alam, 
lingkungan hidup, energi, pangan, 
agraria, masyarakat adat dan desa.

M e n u r u t n y a ,  k o m u n i t a s 
m a sya ra ka t  ya n g  t u m b u h  j u ga 
menjadi pertimbangan. Contohnya, 
Maluku dengan kekuatan maritimnya. 
Maluku menjadi bioregional untuk 
pengembangan ekonomi kelautan dan 
perikanan.

M e r e s p o n s  h a l  i t u ,  G i b r a n 
menganggap jika pernyataan yang 
dilontarkan juga tidak dimengerti oleh 
C a k  I m i n .” M e n u m b u h k a n  t i t i k 
ekonomi baru, itukan sudah saya 
jawab Gus, mungkin Gus Muhaimin 
juga tidak paham dengan pertanyaan 
yang diberikan ke saya,"jawab Gibran.

Bahkan Gibran menduga jika 
pernyataan yang Cak Imin berikan 
merupakan contekan dari Co Kapten 
T i m n a s  A M I N ,  To m  L e m b o n g . 
"Mungkin itu dapat contekan dari 
bapak Tom Lembong," nyinyir Gibran.

" I n t i nya  d i  s i n i  K i t a  s u d a h 
berkomitmen untuk yang namanya 
pembangunan tidak boleh lagi Jawa 
sentris, harus mulai Indonesia sentris 
kemarin Gus Muhaimin menolak IKN, 
tidak apa-apa, akan kita lanjutkan dan 
a k a n  k i t a  p e r k u a t  I K N  i t u , " 
pungkasnya.

Nama Tom Lembong juga sempat 
disebut saat debat ketikan cawapres 
nomor urut 2 Gibran Rakabuming 
Raka bertanya kepada cawapres 
nomor urut 1 Cak Imin soal lithium 
ferro phosphate (LFP).

“Yang sering ngomong lithium 
ferro-phosphate [LFP] itu timsesnya, 
tapi cawapresnya [Cak Imin] nggak 
paham, Tesla nggak pakai nikel ini kan 
kebohongan publik, mohon maaf Tesla 
itu pakai nikel, Pak,” kata Gibran.

Gibran mempertanyakan posisi 
hilirisasi Timnas AMIN terhadap nikel 
setelah lebih banyak bicara soal LFP 
sebagai alternatif bahan baku baterai 
kendaraan listrik di pasar global saat 
ini. Malahan, Gibran bertanya spesifik 
posisi Cak Imin dan Tom Lembong soal 
antinikel lewat kampanye bahan baku 
alternatif nikel tersebut. Padahal, kata 
Gibran, Indonsia cukup kuat dengan 
cadangan nikel terbesar di dunia yang 
mestinya dikapitalisasi. 

“LFP itu alternatif dari nikel, 

intinya ada negara yang tidak mau 
pakai nikel itu yang saya maksud 
apakah Gus Muhaimin antinikel 
seperti Pak Tom Lembong?” tuturnya. 

Menjawab pertanyaan Gibran soal 
hilirisasi nikel, Cak Imin menegaskan 
bahwa nilai tambah mineral mesti 
t e t a p  m e m p e r h a t i k a n  e t i k a 
l ingkungan atau keberlanjutan 
ekosistem di daerah. “Keseimbangan 
ini tidak bisa ditawar-tawar agar 
pembangunan kita berkelanjutan,” 
kata Cak Imin.

Thomas Lembong kemudian 
ramai dibicarakan netizen. Netizen 
d e n g a n  a k u n  @ w a n d e r l u c t 
menganggap Gibran Sirik karena Tom 
Lembong berada di pihak Anies-Cak 
Imin."Gibran lu sirik ya 01 punya jubir 
Tom Lembong, lu punyanya zarry 
Hendrik," tulisnya.

"Gibran segitu nge-fans nya kah 
sama Tom Lembong disebut-sebut 
terus. I feel you, gue juga pengen 
orang kayak Tom Lembong di timses 
gue," tambah akun @makeitwave.

Ada  juga  net izen  yang  me-
nyinggung soal  peran Thomas 
Lembong dalam pidato Presiden 
Jokowi.  Tom Lembong memang 
merupakan mantan 'pembantu' 
Jokowi di kabinet. Tak cuma itu, ia juga 
m e n u l i s  b e b e r a p a  p i d a t o 
Jokowi.”gibran lu sirik ya 01 punya 
jubir tom lembong lu punya nya zarry 
hendrik— milie (@wanderluct) 
January 21, 2024

Sebagaimana diketahui, Tom 
Lembong merupakan co-kapten Tim 
Nasional Anis Baswedan - Muhaimin 
Iskandar (AMIN) untuk Pilpres 2024. 
Tom menjadi anggota Timnas AMIN 
yang menguasai bidang ekonomi.

Seperti kata Anies, Tom Lembong 
merupakan mantan 'pembantu' 
Jokowi di kabinet. Tak cuma itu, ia juga 
menulis beberapa pidato Jokowi.Ia 
terjun ke dunia politik pada 2013 
sebagai penasihat ekonomi dan 
penulis pidato untuk Gubernur DKI 
Jakarta kala itu, Jokowi. Peran ini 
diteruskan sepanjang masa jabatan 
pertama Jokowi sebagai Presiden.

Saat Jokowi menjabat presiden, 
Tom ditunjuk Jokowi sebagai menteri 
perdagangan pada 2015-2016. Ia 
kembali dipercaya masuk kabinet 
dengan menjabat Kepala Badan 
Ko o rd i n a s i  Pe n a n a m a n  M o d a l 
(BKPM) pada 2016-2019, yang kini 
berganti nama menjadi Kementerian 
Investasi.

Tom adalah orang di balik layar 
yang menulis beberapa pidato Jokowi 
yang paling ikonik. Salah satunya 
adalah pidato "Game of Thrones" yang 
dibacakan Jokowi pada pertemuan 
IMF-Bank Dunia di Bali pada 2018.

Ia juga menjadi penyusun pidato 
"Thanos" yang dibacakan Jokowi di 
Forum Ekonomi Dunia. Saat ini, Tom 
b e r t u g a s  d i  D e wa n  Pe n a s i h a t 
Internasional Institut Kajian Strategis 
Internasional (IISS) di London dan 
Dewan Penasihat Internasional 
P l a s t i c  O m n i u m ,  p e r u s a h a a n 
komponen otomotif di Perancis.

Pada Agustus 2021, Anies yang 
kala itu menjabat Gubernur DKI 
Jakarta, menunjuk Tom sebagai Ketua 
Dewan PT Jaya Ancol, satu-satunya 
Badan Usaha Milik Pemerintah 
Provinsi di Indonesia yang terdaftar di 
Bursa Efek Indonesia (BEI).

Setelah itu, Tom mendirikan 
Consilience Policy Institute yang 
secara resmi beroperasi di Singapura. 
Lembaga ini merupakan sebuah 
wadah pemikir yang mengadvokasi 
kebijakan ekonomi internasionalis 
dan reformis di Indonesia.

Berkat kerja kerasnya, Tom meraih 
sejumlah penghargaan bergengsi di 
kancah dunia. Ia terpilih sebagai 
Pemimpin Muda Global oleh Forum 
Ekonomi Dunia pada 2008.Selain itu, 
To m  d i a n u g e ra h i  A s i a  S o c i e t y 
Australia-Victoria Distinguished 
Fellowship pada 2017.Tak hanya itu, 
Tom juga menerima penghargaan 
Order of Diplomatic Service Merit, 
F irst  C la ss  S ec on d Gra de  a t a u 
Gwanghwa Medal dari Korea Selatan 
pada 2020 lalu.

Mahfud:	Deforestrasi	RI	
Seluas	Korsel

Sementara itu salah satu isi 
debat yang menarik perhataian 
berasal dari Mahfud MD. Calon 
p r e s i d e n  n o m o r  u r u t  0 3  i n i 
menegaskan praktik pertambangan 
ilegal di Indonesia telah mencapai 
2 . 5 0 0  k a s u s  s e l a m a  1 0  t a h u n 
terakhir. Dari praktif tersebut, hutan 
Indonesia mengalami deforestrasi 
hingga 12,5 juta hektar.

Mahfud mengatakan deforestrasi 
j a u h  l e b i h  l u a s  d i b a n d i n g k a n 
wilayah Korea Selatan dan 23 kali 
lebih luas dari Pulau Madura. Akibat 
masi fnya  deforestrasi ,  Mahfud 
menilai solusi mencabut Izin Usaha 
Pertambangan (IUP) tidak cukup, 
karena banyak mafia IUP.

" S a y a  s u d a h  k i r i m  t i m  k e 
lapangan, ditolak sudah keputusan 
Mahkamah Agung (MA). Itu begitu 
b a h k a n  K P K  s e m i n g g u  l a l u 
m e n g a t a k a n  p e r t a m b a n g a n  d i 
Indonesia banyak sekali yang ilegal 
dan itu di-backing aparat-aparat dan 
pejabat itu masalahnya," ungkap 
Mahfud dalam Debat Cawapres 
2 0 2 4 ,  d i  J C C ,  J a k a r t a ,  M i n g g u 
(21/1/2024).

A d a p u n ,  K e m e n t e r i a n 
Lingkungan Hidup dan Kehutanan 
(KLHK) mengungkapkan deforestasi 
Indonesia tahun 2021-2022 turun 
8 , 4 %  d i b a n d i n g k a n  h a s i l 
pemantauan tahun 2020-2021. 
Deforestasi netto Indonesia tahun 
2021 -2022 adalah sebesar 104 ribu 
ha. Sementara, deforestasi Indonesia 
tahun 2020-2021 adalah sebesar 
113,5 ribu ha.

Dikutip dari pernyataan KLHK, 
pemantauan hutan dan deforestasi 
ini dilakukan pada seluruh daratan 
Indonesia seluas 187 juta hektar, 
b a i k  d i  d a l a m  k awa s a n  h u t a n 
maupun diluar kawasan hutan, dan 
berdasarkan pada peta Rupa Bumi 
Indonesia (RBI) dalam program 
Kebijakan Satu Peta (KSP).

P e m a n t a u a n  i n i  d i l a k u k a n 
menggunakan data utama citra 
satelit  landsat yang disediakan 
Organisasi Riset Penerbangan dan 
Antariksa (OR-PA) Badan Riset dan 
I n o v a s i  N a s i o n a l  ( B R I N )  d a n 
diidentifikasi secara visual oleh 
tenaga teknis penafsir KLHK yang 
tersebar di seluruh Indonesia.

H a s i l  p e m a n t a u a n  h u t a n 
Indonesia Tahun 2022 menunjukkan 
bahwa luas lahan berhutan seluruh 
daratan Indonesia adalah 96,0 juta 

ha atau 51,2 % dari total daratan, 
dimana 92,0 % dari  total  luas 
berhutan atau 88,3 juta ha berada di 
dalam kawasan hutan.(wid,rls,ant, 
bloomberg/dya)

NILAI IMPOR 
MINYAK MENTAH
5 TAHUN TERAKHIR 
(PER JUTA USD)
--------------------------------------------

--------------------------------------------

2018

2019

2020

2021

2022

9.161,3

5.704,6

3.391,7%

7.047,2

11.455,4

Sumber	BPS

NILAI IMPOR 
HASIL MINYAK 
5 TAHUN TERAKHIR 
(PER JUTA USD)
--------------------------------------------

--------------------------------------------

2018

2019

2020

2021

2022

17.643,2

13.673,3

8.284,1%

14.390,5

24.071,7

Sumber	BPS

PERKEMBANGAN
DESA TAHUN 2022 
BERDASARKAN
TIPOLOGI DESA
--------------------------------------------

--------------------------------------------

Sangat Tertinggal

Tertinggal

Berkembang

Maju

Mandiri

4.982

9.584

33.902

20.249

6.238

Sumber	:	Kementerian	Desa,	Pembangunan	
Daerah	Tertinggal	dan	Transmigrasi	2022
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P a r a  k e p a l a  n e g a r a  d a n 
pemerintahan yang  hadir  juga 
m e n e k a n k a n  p e n t i n g n y a 
implementasi penuh resolusi Dewan 
Keamanan PBB 2720 yang disahkan 
t a h u n  l a l u .  R e s o l u s i  t e r s e b u t 
menyerukan penyediaan bantuan 
kemanusiaan dalam skala besar untuk 
m e n y e l a m a t k a n  n y a w a  w a r g a 
Palestina di seluruh Jalur Gaza dan 
memastikan perlindungan pekerja 
kemanusiaan.

KTT ke-19 GNB ini juga dilakukan 
untuk menyambut upaya hukum 
Afrika Selatan yang menyeret Israel ke 
Mahkamah Internasional (ICJ) atas 
t u d u h a n  g e n o s i d a  d i  G a z a . 
Persidangan tentang tindakan semen-
tara telah berlangsung pada 11 hingga 
12 Januari lalu di Den Haag, Belanda.

Palestina merespons hal tersebut 
dengan pernyataan resmi yang dirilis 
p a d a  A h a d .  “ N e g a ra  Pa l e s t i n a 
menyambut baik deklarasi Negara-
negara Anggota Gerakan Non-Blok 
p a d a  K T T  K e p a l a  N e g a r a  d a n 
Pemerintahan ke-19 di Kampala yang 
m e n y a m b u t  b a i k  p r o s e s  y a n g 
dilakukan Afrika Selatan terhadap 
Israel di Mahkamah Internasional atas 
pelanggaran Konvensi Genosida,” 
demikian pernyataan tersebut.

GNB pun “mengutuk keras agresi 
militer ilegal Israel di Jalur Gaza, 
s e ra n g a n  t a n p a  p a n d a n g  b u l u 
terhadap warga sipil Palestina, obyek 
sipil, pemindahan paksa penduduk 
Palestina” dalam Pasal 6 Deklarasi 
Kampala. Para pemimpin GNB lantas 
menyerukan gencatan senjata di 
wilayah kantong tersebut.

Tak hanya menyorot situasi di 
Gaza, GNB juga mengecam pem-
bangunan pemukiman yang terus 
d i l a k u k a n  d i  s e l u r u h  W i l aya h 
Pendudukan Palestina dan Golan 
Suriah.

GNB mendukung kemerdekaan 
Palestina dengan Yerusalem Timur 
sebagai ibu kotanya melalui solusi dua 
negara dan berdasarkan perbatasan 
yang ditentukan sebelum 1967, 
menurut deklarasi tersebut. Selain itu, 
GNB melalui Deklarasi Kampala juga 
menegaskan dukungan bagi Palestina 

GAZA - Perang di Jalur Gaza memasuki 
babak baru. Negara-negara di dunia 
m a k i n  k e r a s  b e r s u a r a  u n t u k 
menghentikan perang. Tak hanya itu, 
negara-negara yang menyeret Israel ke 
Mahkamah Internasional (Inter-
national Court of Justice/ICJ) atas 
tuduhan melakukan genosida di Jalur 
Gaza pun makin banyak. 

Pada pekan ini, giliran Meksiko dan 
Cile mengambil langkah berani — 
menyeret Israel ke Mahkamah Pidana 
Internasional--mengikuti Afrika 
Selatan. Kedua negara merupakan 
a n g g o t a  d a r i  b a d a n  p e ra d i l a n 
independen tersebut. 

Sama-sama berbasis di Den Haag, 
Belanda, ICC dan ICJ memiliki tugas 
dan fungsi berbeda. ICJ merupakan 
badan peradilan utama PBB yang 
m e n a n g a n i  p e r k a r a  h u k u m 
antarnegara anggota ICJ — sementara 
ICC secara khusus menuntut dan 
mengadili individu yang dituduh telah 
melakukan kejahatan terhadap 
kemanusiaan termasuk genosida dan 
kejahatan perang. 

Dikutip dari  Reuters,  dalam 
pernyataan rujukan yang diajukan 
kepada ICC pada Kamis (18/1), 
M e k s i ko  d a n  C i l e  m e nya t a k a n 
meningkatnya kekhawatiran mereka 
atas eskalasi kekerasan di Jalur Gaza 
menyusul pertempuran Hamas dan 
Israel yang sudah berlangsung lebih 
dari 100 hari.

Tindakan yang dilakukan oleh 
Meksiko dan Cile merupakan karena 
meningkatnya kekhawatiran atas 
e s k a l a s i  ke ke ra s a n  te r b a r u  — 
terutama terhadap target-target sipil," 
bunyi pernyataan rujukan itu. 

A d a p u n  h i n g g a  K a m i s  l a l u , 
Kementerian Kesehatan di daerah 
kantong tersebut mencatat jumlah 
korban jiwa Palestina telah mencapai 
lebih dari 24.620 orang. Angka ini 
diprediksi bakal terus meningkat, 
sebab masih ada ribuan lainnya yang 
belum dapat dievakuasi dan terjebak 
di bawah reruntuhan. 

Kementerian Luar Negeri Meksiko 
dalam keterangan resmi menyebut, 
ICC adalah forum yang tepat untuk 
menetapkan tanggung jawab atas 
tindakan kriminal — baik yang 
dilakukan pasukan penjajah maupun 
pihak yang dijajah. "Banyak laporan 
dari PBB yang merinci banyak insiden 
yang dapat menjadi kejahatan di 
bawah yurisdiksi ICC," jelasnya. 

Pihaknya menambahkan, Meksiko 
telah mengikuti dengan saksama 
kasus yang diajukan Afrika Selatan ke 
ICJ pada pekan lalu. Saat itu, Afrika 
S e l a t a n  m e n u d u h  I s ra e l  t e l a h 
melanggar kewajibannya sebagai 
negara pihak Konvensi Genosida PBB 
atas meningkatnya korban jiwa sipil di 
Jalur Gaza. 

Oleh karena itu, Afrika Selatan 
menuntut agar ICJ bisa mengeluarkan 
putusan sela mengenai tindakan 
darurat yang dapat diterapkan untuk 
menghentikan kekerasan Israel di 
wilayah kantong tersebut. 

K e m e n t e r i a n  L u a r  N e g e r i 
P a l e s t i n a  p u n  m e n g e l u a r k a n 
tanggapan baik atas inisiatif yang 
d i a m b i l  C i l e  d a n  M e k s i k o . 
Menurutnya, hal tersebut dapat 
memberikan ICC kesempatan untuk 
memenuhi mandatnya dan menuntut 
pelaku kejahatan paling serius — 
kejahatan kemanusiaan. 

Sebab, menurut Palestina, jika 
pengadilan internasional terus tinggal 
diam atas perbuatan Israel maka 
penjajah akan terus menggencarkan 
ka m p a nye  m i l i te r  m e re ka  d a n 
semakin banyak korban jiwa ditelan. 
"Para pejabat Israel tidak jera dan 
terus melanjutkan perang genosida 
m e r e k a , "  b u n y i  p e r n y a t a a n 
Kementerian Luar Negeri Palestina.  

Gerakan	Non-Blok	Dukung	
Keanggotaan	Palestina	di	PBB	

Di sisi lain, Gerakan Non-Blok 
(GNB) mengecam serangan Israel di 
Jalur Gaza sekaligus mendukung 
partisipasi Palestina di komunitas 
i n te r n a s i o n a l  d a l a m  D e k l a ra s i 
Kampala hasil Konferensi Tingkat 
Tinggi (KTT) GNB yang berlangsung di 
Kampala, Uganda pada 19 – 20 Januari 
2024. Dokumen tersebut dirilis oleh 
Pemerintah Uganda pada Ahad, 21 
Januari 2024 di situs resmi Presiden 
Yoweri Museveni.

Deklarasi berisi 48 poin itu antara 
lain membahas agresi  Israel  di 
Palestina, peran GNB dan Perserikatan 
Bangsa-Bangsa (PBB) dalam ke-
damaian dan keamanan internasional, 
promosi zona bebas senjata nuklir, 
Tujuan Pembangunan Berkelanjutan 
atau SDGs, kerja sama dunia Selatan 
dan Utara, perubahan iklim, dan lain-
lain.

GNB yang beranggotakan 120 
n e g a r a  m e n e g a s k a n  k e m b a l i 
pentingnya masalah Palestina bagi 
gerakan tersebut. Mereka mengatakan 
posisi yang telah lama dipegang 
perihal Palestina harus dilestarikan 
termasuk melalui partisipasi aktif 
dalam pertemuan dan konferensi yang 
relevan, khususnya dalam konteks 
PBB.

agar diakui sebagai negara anggota 
PBB “dan mengambil tempat yang sah 
di antara komunitas bangsa-bangsa”.

Indonesia, yang diwakili oleh 
Wakil Menteri Luar Negeri Pahala 
Mansury dalam KTT tersebut, kembali 
menyatakan dukungannya terhadap 
Palestina. Pahala pada Sabtu lalu 
menyampaikan desakan agar GNB 
bersatu dalam mendesak gencatan 
senjata di Gaza dan mengupayakan 
keanggotaan penuh Palestina di PBB.

Selain di pertemuan utama KTT 
GNB, ia juga bertemu dengan Menlu 
Palestina Riyad al-Maliki dan Menlu 
Afrika Selatan Naledi Pandor untuk 
berbicara perihal isu Palestina. Ia 
menekankan dukungan Indonesia bagi 
perjuangan rakyat Palestina untuk 
mencapai kemerdekaan dan juga 
mendukung gugatan Afrika Selatan 
terhadap Israel di ICJ.

Ia menekankan bahwa GNB adalah 
k e k u a t a n  p o l i t i k  y a n g  s a n g a t 
besar.“Anggota GNB saat ini 121 
negara, dengan jumlah penduduk 
sekitar 55 persen penduduk dunia. 
Dengan kekuatan sebesar ini, GNB 
harus mampu mengubah tata dunia 
agar lebih mencerminkan keadilan 
bagi semua,” pungkasnya. (wid,rls, 
ist/dya)

Meksiko dan Cile Ikut 
Seret Israel ke Mahkamah Internasional 

Wamenlu	Pahala	Mansury	bertemu	dengan	Menlu	Palestina	di	sela-sela	pertemuan	utama
KTT	GNB	di	Kampala,	Uganda.	(Kemlu	RI)

AKSI HOUTHI 
BELA PALESTINA
......................................................................................

......................................................................................

SERANG KAPAL PAKAI DRONE
Houthi menggempur tiga kapal komersial di 
dekat Israel, Laut Merah, menggunakan
rudal balistik pada 3 Desember.

......................................................................................

Houthi juga memperingatkan semua kapal 
Israel atau kapal apa pun yang bera�iliasi 
dengan pemerintahan Zionis itu.

SERANG KAPAL YANG BERAFILIASI 
DENGAN ISRAEL

......................................................................................

Perusahaan pelayaran kontainer Taiwan 
Evergreen berhenti menerima kargo Israel. 
Perusahaan ini memutuskan untuk sementara
waktu berhenti menerima kargo Israel saat 
Laut Merah memanas.

BIKIN PERUSAHAAN KAPAL TAK LEWAT 
LAUT MERAH

......................................................................................

Pada akhir Oktober, Houthi juga meluncurkan 
drone ke arah Israel. Houthi menyebut 
serangan itu sebagai balasan usai Israel 
menggempur habis Gaza.

SERANG ISRAEL PAKAI DRONE


